



## BALANCE

# Solo 2 de las 6 refinerías son rentables

HÉCTOR USLA  
husla@elfinanciero.com.mx

En 2022, solo dos de las seis refinerías que opera Petróleos Mexicanos (Pemex) lograron reportar números negros.

De acuerdo con el reporte anual de la empresa productiva del Estado, la refinería de Tula registró rendimientos por 9 mil 757 millones de pesos en 2022, luego de dos años seguidos en los que registró un deterioro neto de su capital.

En tanto, la refinería Madero anotó 5 mil 244 millones de pesos, tras dos años de reportar 'números rojos'. El resto de las refinerías que integran el Sistema Nacional de Refinación (SNR) registraron números negativos.

La refinería de Salamanca registró una caída de 5 mil 819 millones de pesos, seguido de Salina Cruz, con 101.9 millones de pesos y Cadereyta con 68.4 millones de pesos.

**MINATITLÁN, LA PEOR**

Sin embargo, la refinería Gral. Lázaro Cárdena ubicada en Minatitlán, Veracruz; es la refinería con peores números del Sistema Nacional de Refinación (SNR), ya que tan solo

en 2022 obtuvo un deterioro neto por 17 mil 502 millones de pesos, pero al sumar las pérdidas de 2021 y 2020, la cantidad asciende a 59 mil 613 millones de pesos.

Pablo Zárate, *senior managing director* de FTI Consulting, afirmó que, de acuerdo con los datos de Pemex, no hay ninguna refinería que se esté depreciando más que la de Minatitlán.

"Al inicio del sexenio, Pemex le daba un valor a Minatitlán que oscilaba los 61 mil millones de pesos, pero cuatro años después, su valor disminuyó 94 por ciento hasta 4 mil 61 millones de pesos, a pesar de que el Gobierno gastó más de 10 mil millones de pesos en su reconfiguración", dijo.

El especialista consideró que Minatitlán debería ser una de las refinerías que podrían clausurarse, ya que reúne una serie de factores en contra, como gran cantidad de contaminación y decadencia del activo.

Agregó que Pemex cuenta con una larga lista de activos que son impresentables, por lo que le parece positivo que este tipo de discusiones se encuentren en el debate público durante las campañas presidenciales.

## 5.24

**MIL MDP**

Fue la cifra reportada por la refinería Madero, de acuerdo con el reporte.

## 9.75

**MIL MDP**

Ascendió la rentabilidad que anotó la refinería de Tula durante 2022, según Pemex.

**FOCOS**

**En el pasado.** De acuerdo con datos de Pemex, el 10 por ciento de todo lo que produce la refinería de Minatitlán, en Veracruz, es gasolina Nova de 81 octanos, misma que desapareció de las gasolineras mexicanas en la década de 1990.

**Por los suelos.** Minatitlán produjo al 49.7 por ciento de su capacidad nominal durante enero de 2024, el nivel más bajo del Sistema Nacional de Refinación.

**Con oportunidad.** El SNR, en promedio, operó al 58.2 por ciento de su capacidad durante el primer mes de este año.